
■职工体育

反思三个月后终复出

■体育资讯

本报讯 被中国乒乓球队队
内禁赛三个月的刘诗雯正式解
禁， 已开始随队恢复正常训练。
中国女乒主帅孔令辉16日表示，
刘诗雯将在春节之后参加今年世
乒赛单项赛的直通选拔。

在去年10月份的世界杯赛之
前， 刘诗雯因为身体状况出现了
一些问题而产生了畏战情绪， 在
孔令辉的劝说下依然没有代表中
国队参赛， 世界杯女乒冠军也旁
落他国。 中国队于是对刘诗雯做
出了暂停她一切国际比赛的处罚
决定， 刘诗雯也因此错过了国际
乒联巡回赛总决赛的比赛。 刘诗
雯也承认， 她对未来的认识有些
模糊不清， 甚至都想过退役不打
了。 不过刘诗雯还是克服了思想
上的问题， 投入到乒超联赛中并

表现出色， 帮助武汉队获得2016
年女乒联赛团体冠军。

今年5月世乒赛单项赛将在
德国杜塞尔多夫举行， 这是中国
队今年最重要的国际比赛。 刘诗
雯期待在东京奥运周期的第一年
取得突破， 她把目标锁定在世乒
赛女单冠军上。 孔令辉已经确认
杜塞尔多夫世乒赛的直通选拔将
在春节之后展开 ， 丁宁 、 刘诗
雯、 朱雨玲和武杨确定参加第一
阶段的角逐。 （东风）

本报讯 （记者 马超） 近日，
平谷区金海湖镇总工会在胡庄休
闲健身公园举办全民运动会， 来
自全镇5个村级联合会共150余名
职工参加。

以村为单位的5个代表队进
行了拔河和定点投篮比赛。 比赛
中， 各参赛队的队员团结协作，
经过两个小时的激烈角逐， 靠山
集村代表队和东马各庄村代表队

分别获得拔河和定点投篮比赛的
冠军。

金海湖镇总工会负责人表
示， 全民运动会的举办丰富了职
工的体育活动， 展现了参赛队员
良好的精神风貌和卓越的竞技水
平， 为举办2020年世界休闲大会
营造了良好的氛围。 此次全民运
动会为期10天， 还将进行乒乓球
和象棋等一系列活动。

本报讯 （实习记者 闫长禄）
近日， 房山区长沟镇总工会开展
了职工健身趣味运动会， 近200
名镇域内工会会员参与其中。

运动会主要包括夹豆子、 两
人三足、 定点投篮、 掰腕子等12
个趣味项目， 比赛中， 无论是考
验选手团队配合能力的 “两人

三足 ”， 还是考验选手节奏感 、
体力的跳长绳， 都精彩纷呈， 趣
味横生。

趣味运动会使镇域内工会会
员在工作之余放松身心、 缓解压
力， 进一步增进了会员之间的沟
通与交流， 增强了镇总工会和下
属基层工会之间的凝聚力。

金海湖镇职工竞技全民运动会

长沟镇职工玩转趣味运动会

■段言堂

□本报记者 段西元
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龙庆峡第31届冰灯艺术节
北京龙庆峡第 31 届冰灯艺术节于

2017 年 1 月 15 日拉开帷幕，3 月初结束。
本届艺术节主题为“梦幻冰雪·激情冬奥”。

通过冰灯、彩灯、雪雕等艺术形式，展
示冬奥会运动项目、运动造型，彰显冬奥举
办地人民的喜悦心情， 以及对普及冬奥知
识和发展冬奥运动的殷切期盼， 促进冰雪
文化发展，为北京冬奥会加油喝彩。

龙庆峡冰灯是立体的图画， 彩色的诗
篇，艺术的奇观，是冬季龙庆峡为中外游人
奉献出的美轮美奂的冰雪盛宴。

咨询电话：010-69191020
�����������������������010-69191034
�������网 址：www.longqingxia.cn
�������乘车路线：

1、德胜门 919 长途车到延庆妫水北街

南，转乘 875 路到龙庆峡站下车。
2、北京北站乘 S2 线延庆站下车，到妫

水北街南转乘 875 路到龙庆峡站下车。
3、前门箭楼西南侧北京旅游集散中心

前门发车站直达龙庆峡，节假日发车。
总客服咨询电话：83531111

�������发车站电话：66015622

中超外援报名新政突如其
来， 这个新政的 “空降” 会影响
到中国所有职业球队的现在和未
来。 而新政最大的受惠者是中国
本土的年轻球员， 这样的措施目
的就是为了让年轻球员得到更多
上场机会。

看得出规则的制定者非常迫
切希望中国国字号球队能在短期
内改善成绩， 所以才下了这剂猛
药。 其实要说外援泛滥， 欧洲联
赛更泛滥， 欧洲五大联赛中， 英
超、 意甲和德甲的外援比例都在
50%以上， 作为世界第一联赛的
英超外援比例最高的时候甚至可
以达到80%左右。

即便是本土化比较好的法甲
和西甲， 他们的一线豪门球队本
土球员首发的数量并不高， 巴黎
圣日耳曼、 皇家马德里都是依靠
外援的球队， 像巴黎圣日耳曼、
塞维利亚都排出过全外援班的阵
容。 五大联赛不限制外援人数，
但这并不妨碍这五个国家成为世
界足球强国。 五大联赛的本土球
员， 都是在跟顶级外援的拼杀中
得到的主力位置， 每个能够得到
上场机会的本土球员都是精品。

以目前意甲本土射手王贝洛
蒂为例， 这位都灵锋霸也不过是
23岁的年纪， 但他已经有了丰富
的作战经验， 贝洛蒂是从最底层
的丙级联赛一步一步战斗到甲级
联赛和国家队的， 没有人给他创
造条件， 意大利足协和职业联盟
也不可能通过限制外援的方式让
他得到出场机会， 贝洛蒂完全靠
的是不逊色于外援中锋的实力。

与五大联赛的本土球员相
比， 中国球员要幸福得多， 中国
联赛外援上场数量有限制， 每场
中超联赛至少会有14名中国球员
首发上场， 而现在这一数字将扩

大到16名。 中国足协不会像欧洲
各国足协那样受困于博斯曼法
案， 中国足协可以 “任性” 地修
改规则， 以便给中国球员更多的
空间。

这次新规的制定在时间上非
常仓促， 说仓促是针对两方面。
一方面是规则制定者还没有考虑
到很多因素， 新的规则还需要完
善， 比如U23这个标准， 今年23
岁以下的球员受到了照顾， 那么
到了明年这拨孩子是不是又得回
到替补席？ 中国足球1993年出生
的这拨年轻球员资质不错， 但由
于被外援压制很多人到现在还没
踢出来。 新规出台后93年这批孩
子又要面临本土老队员和U23球
员的双重挤压， 空间不但没有增
大反而缩小， 规则制定者考虑到
二十四五岁更需要比赛的这些年
轻人了吗？ 直接让8个或者9个中
国人上场， 不分年龄段， 岂不是
更好？

另一方面， 新政出台后， 留
给俱乐部的时间不多了。 很多球
队冬训已经形成主力框架， 各队
教练们恐怕要开始头疼了， 硬塞
入的这个U23球员用谁好？ 又该
放到哪个位置？ 这些都得考虑。

欧洲成熟的职业联赛也经常修改
规则， 但他们会给出1-2年的缓
冲期。 有些事情并不是 “快刀斩
乱麻” 就能解决的， “萝卜快了
不洗泥 ” 有时候还是会 “拉肚
子” 的。

看到很多关于联赛新政的长
篇解读， 其实用不着那么费劲，
联赛的新政简言之就是用一个本
土年轻球员换下一个韩国人或者
乌兹别克斯坦人 （亚外）。 中国
乒乓球有个 “养狼计划”， 那是
因为中国乒乓球自己是头 “大
象”， 即使养肥了几条 “狼”， 也
能一脚把他们 “踩死”。 中国足
球则不然 ， 中国足球不是 “大
象”， 而是一只文弱的 “兔子”，
天天得防着 “狼” 来把自己 “吃
掉 ”， 联赛里有那么多世预赛 、
亚洲杯对手的球员， 决策者当然
会看着不爽。

不管怎么说， 中国足球的94
后年轻球员迎来了天赐良机， 大
环境给这些小伙子提供了一个
“温室”， 能不能茁壮成长， 一要
看孩子们的天分， 二要看各家俱
乐部对孩子们的调教。 小伙子，
该你上场了， 但愿你们不会让用
心良苦的 “家长们” 失望！

小伙子
该该你你上上场场了了

刘诗雯
解禁归队训练


